



2024年度
第14号

体育市民連帯 ニュースレター

1
金ヨンギョン選手
もう一度輝く
挑戦



2
国家教育委員会は
体育単独
教科編成を
許すべき



3
大韓サッカー協会の
組織変化を
リードするように
成長するファンの情熱



4
最高裁
公社傘下の
スポーツセンター職員に
成果給支払うべき



5
障害者参加 40%以下に？
済州パークゴルフ協会
人権委勧告で
規定削除

6
スポーツ財団をめぐる
対立
2024年の質より
量中心の大会議論



大韓民国スポーツの
根本的変化を
皆さんと共に
作って行きたいです
体育市民連帯と共に
していただけますか？

01 京郷新聞 2024. 04. 08

金ヨンギョン選手、もう一度輝く挑戦



「バレーボール女帝」(金ヨンギョン、36、興国生命) がまた最も輝く星になった。

金ヨンギョンは8日、ザ・ケイホテルソウルで開かれたドドゥラム 2023-2024 シーズン V リーグ授賞式で女子部最優秀選手(MVP)を獲得した。記者団投票 31 票のうち 20 票を得て、現代建設のヤン・ヒョジン (5 票) を抜いて MVP を受賞した。個人 6 度目の MVP 受賞で、最多受賞記録をまた塗り替えた。興国生命はチャンピオン決定戦準優勝に止まったが、非優勝チームの MVP 輩出に成功した。

記録でも金ヨンギョンはチーム内最高の選手を超え、リーグ最高の活躍をした。彼女は攻撃成功率 2 位 (44.98%)、レシーブ 5 位 (効率 42.46%)、正規リーグ得点 6 位 (775 点)、守備 8 位 (セット当たり 5.557 個) で、各種部門の上位圏に名を連ねた。

金ヨンギョンは 2023 年 2 月、引退の意思を明らかにしたが、チャンピオン決定戦準優勝の悔しさで現役生活を延長することにした。自由契約選手 (FA) として総報酬額 7 億 7500 万ウォンで 1 年契約し、興国生命に残留した。

金ヨンギョンは今季優勝の悔しさを晴らすために休まず走り続けたが、レギュラーシーズン終盤まで現代建設と 1 位を争い、結局 2 位でシーズンを終えた。チャンピオン決定戦では 1 勝もあげられずに退いた。金ヨンギョンは笑顔のない表情でチャンピオン決定戦準優勝トロフィーを受け取った。

チャンピオン決定戦を終えた後、「休息を取りながら考えてみる」と話した金ヨンギョンはこの日の授賞式で、来シーズンにも選手としてプレーするという意志を明らかにした。

金ヨンギョンは「かなり悩んだ。球団の興国生命とも話をたくさんしたが、来季、多くのファンのためにもう一度挑戦することを決心した」と話し、拍手喝采を浴びた。バレーボール界全体に向けたメッセージも送った。金ヨンギョンは「今年アジアクォーターが導入され、外国人選手も活躍してレベルの高いリーグを披露したが、韓国バレーボールをどうすればうまくできるか、ここにいらっしゃる方々と私たちすべてのバレーボール人が一つになって努力をたくさんしなければならないと思う」とし、V リーグを代表する選手らしい感想を明らかにした。

男子部では OK 金融グループのレオが MVP を占めた。女子部と男子部はいずれも準優勝チームから MVP を輩出した。レオは 15 票で大韓航空のイム・ドンヒョク (12 票) に僅差でリードして MVP に上がった。

出典：<https://www.khan.co.kr/sports/basketball-volleyball/article/202404082032035>

国家教育委員会は体育単独教科編成を許すべき



アリババグループの創業者マーウィンは2017年、科学技術が支配する未

来に生きていくために、子供たちに今何を教えなければならないのかを力説した。

「教育は大きな挑戦を受けている。教育が変わらなければ、30年後に私たちは困難に直面することになる。現在の教育は、200年前に知識を教えるために作られたものだ。今そのように教えては私たちの子供たちがもっと賢くなる機械と競争できない。機械が学ぶことができないことを教えなければならない。信頼、独立的思考、チームワーク、他人に対する配慮などソフトな価値だ。だから私たちが教えなければならないのはスポーツ、音楽、美術だ」

過去、本がない時、メディアが足りない時、学ぶところも、指導する人もいない時、私たちは学校で教科書でほとんどすべての知識を学んだ。それが国語、数学、科学、歴史、言語などと命名された教科だ。

当時、学校は知識を教えるだけで役割が十分だった。ところが、今は情報が溢れている。オフライン教育コンテンツが過剰なほど豊富だ。インターネットサイト、ユーチューブ、チャットGPTなどを利用すれば、希望する知識、情報、識見などをほとんど見つけることができる。マシンラーニング基盤の人工知能(AI)まで急速に発達している。人工知能は、人間が収集できるすべての知識を保存し、分析し、暗記し、答えも出す。既成世代の競争相手は人間だったが、わが子の競争相手は科学技術であることは否定できない。私たちの子供に英単語、数学公式、年度を覚えさせることが過去ほど途方もない意味と重みを持たない。今は多様な観点から得る数多くの知識と解釈をどのように融複合的に理解するか、高度に発達した科学技術時代で人間がどんな価値と尊厳性を持って生きていくかを考えなければならない時だ。

スポーツ、音楽、美術も科学が領域を侵しているが、それでもまだ人間がある程度は創造できる領域と見なされている。そのため、多数の先進国と有名な学校は、スポーツ、音楽、美術教育に力を入れている。しかし、唯一韓国の公教育だけが違う。保育園、幼稚園では身体活動が最も重要だと「理論上」明記されたが、実際には後回しにされた。小学校1、2年生には体育を全く教えない。音楽、美術、体育を一つにまとめて楽しい生活で編成されているが、実際に行う身体活動はままごと、お花見など小筋肉をもぞもぞさせるのが全てだ。幼稚園、保育園、初等学校1・2年生の教室で歌の音が途切れたところも多い。それでも美術は都合が少しいい。

政府は、小学校1、2年生の教育課程に体育を単独教科として編成することを推進している。教育課程を変えるためには、国家教育委員会の決定が必要だ。ところが国家教育委員会は「統合教育を破ってはならない」として体育単独教科編成に反対している。米国、ドイツ、英国、フランス、日本、カナダ、オーストラリアなどは幼稚園から年代別に大筋肉中心の身体活動を体系的に指導している。彼らが融合・複合教育を知らずに体育を単独教科として教えているのだろうか。それとも身体活動が身体的、情緒的、心理的、教育的に子供たちが円満に成長するのに役立つと判断しているためだろうか。

歌も歌えないし、体も支えられないのに、何の統合教育が実現できるだろうか。個別的なことに慣れてから、真の統合が可能だということを国家教育委員会だけが知らないのだろうか。子供たちの動きは本能であり権利だ。

出典：<https://v.daum.net/v/xwsAgEnbwy>

大韓サッカー協会の組織変化をリードするように成長するファンの情熱



私たちは仕事や勉強をする時、感情より理性を前面に出して判断し行動する。しかし、余暇時間には緊張した理性の紐を解いて感情を噴出し、吐き出す。溢れ出す感情エネルギーのおかげで、文化産業が成長し、スターが作られる。

私たちは自分が好きな対象を熱心に支持する人をファン（fan）と呼ぶ。ファンの感情エネルギーは文化産業の売上規模を上げる核心動力であり、今後文化産業の組織体系を肯定的に変化させる重要な資源になるだろう。

2月7日にサッカー男子代表チームがアジアカップ準決勝で拙戦で敗北した責任を問うファンの動きはまだ終わっていない。当時、ファンはクリンスマン監督の更迭と監督選任と管理に無能だった大韓サッカー協会（サッカー協会）の革新を要求し、怒りが沸き起こった。準決勝から10日も経たないうちに、2月16日にサッカー協会はクリンスマン監督を更迭すると発表した。

しかし、サッカー協会が後任選抜を急ぎ、ファンの非難が激しくなると、2月27日にファン・ソンホン氏を臨時監督に選任した。その渦中にある英国新聞社がソン・フンミン選手とイ・ガンイン選手間の争いを報道し、サッカー協会会長退陣や組織革新に対するファンの要求は弱くなりイ・ガンインを非難するに至った。

イ・ガンインが4強卒戦を生んだ元凶として扱われ、悪口を言われてファンから攻撃された。その結果、サッカー協会は2026北中米ワールドカップのアジア予選戦として3月21日に開催されたタイ戦の広報ポスターにイ・ガンインを除いた。当時、サッカー協会はファンから袋叩きにあった李カンインをタイ戦に先発させるのが負担だったはずだ。イ・ガンインに対する猛非難は、イ・ガンインがイギリスにいるソン・フンミンに直接行って謝罪し、互いに和解して優しい姿をメディアに見せ、3月26日の第2次タイ戦で勝利して消えている。幸い、ファンの情熱が間違った方向に突き進み、選手生命が危うくなる状況までは行かなかった。

ところが、第1次タイ戦を控え、応援団「レッドデビルズ」は鄭モンギョ会長の退陣を要求し、SNS（ソーシャル・ネットワーク・サービス）を通じて観客席の「席を外してください」という文句でボイコット運動を行った。ボイコット運動が顔負けするほど上岩競技場の6万5千席は売り切れたが、一部のファンが「チョン・モンギョ退陣」の文句を書いた立て札と旗を持って競技場に入った。サッカー協会が雇用了警護員が旗を奪い、いざこざが起きた瞬間をファンが映像で撮ってまき散らし、この事件が記事になって知られた。これからサッカー協会はファン・ソンホン臨時監督と契約を終了し、再び監督を選任する課題に直面した。何よりこの選任過程の合理性と透明性まで確保しなければならない課題を持っている。

前回のアジアカップ後に起きた事態を通じて、私たちはサッカー協会が閉鎖的な組織運営ではこれ以上持続することが難しいという現実を知ることになった。ファンは単純にサッカー協会の収益を上げる対象にとどまらず、サッカー協会組織運営に影響を行使する主体に成長している。サッカー協会が組織を運営する時、ファンを合理的に説得して彼らを味方にしなければ、組織自体が危うくなりかねない。

一部のスポーツ専門家、一部の財閥企業、一部の報道機関間の協業でスポーツ組織の運営を閉鎖的に牛耳る時代は終わりつつある。情報通信技術の発展により、ファンはスポーツ組織を監視でき、市民運動まで組織できる力量を備えるようになった。また、サッカー協会は民間機関だが、今年の予算1876億ウォン

の約 18%に当たる 333 億ウォンが公的資金(スポーツト支援金 225 億ウォン、国民体育振興基金 108 億ウォン)であるため、国民の意見に耳を傾けるべき当為性を持っている。これからはサッカー協会も ESG 経営(環境にやさしい経営、社会的責任と透明な支配構造を進展させ、企業の持続可能性を高めようとする経営戦略)で組織をさらに革新する必要がある。現在、この変化を推進する力がまさにファンの情熱だ。

イ・ヒョンソ 亜洲大学スポーツレジャー学科教授

出典：<http://www.kyeongin.com/main/view.php?key=20240403010000180>

04 韓国日報 2024. 04. 03 SBS 2023. 08. 14

最高裁「公社傘下のスポーツセンター職員にも成果給支払うべき」



地方公企業が成果評価をしなかったという理由で、傘下センターの職員に成果給を一銭も与えなかったのは不当だという最高裁の判断が出た。公企業の職員が最低評価を受けても成果給を受け取るのと比べれば、公平性に合わないという趣旨だ。

8日法曹界によれば、最高裁1部(主審キム・ソンス最高裁判事)は大邱都市開発公社傘下のレポートセンター職員らが公社を相手に出した成果給訴訟上告審で、原審の原告敗訴判決を覆し先月12日大邱高裁に事件を差し戻した。

A氏らは2020年「2016~2018年成果給と遅延損害金を支給せよ」として公社を相手に訴訟を起こした。公社は2007年4月、成果評価に基づき成果給を差別支給する規定を導入したが、傘下センター職員には支給しないことにした。センター職員たちは公社傘下の別個事業体であるセンター側と勤労契約を締結するので、公社の支給義務がないという理由であった。

1審は工事の手をあげた。センター長が独自の例規で職員を採用したため、工事規定を適用するのは難しいという判断だった。2審裁判所はセンター職員が成果給支給対象になると判断しながらも、支給の義務はないと見た。職員らは「最小限の成果給」支給義務があるという前提で訴訟を起こしたが、公社が原告らに対して成果評価をせず金額特定が難しいという理由であった。行政安全部が実施する営営実績評価で公社が最低等級を受ける場合、成果給が0ウォンになることもありうるので職員が主張する最小限の支給率が決まっていないということも根拠になった。

上告審では一部成果給でも公社に支給義務が認められるかが争点になった。最高裁は「成果評価を実施しなかったとしても個人別最下等級者に付与された支給率だけは原告らに保障されたこと」とし、「公社はそれに該当する成果給を支給する義務を負担する」と判断した。

最高裁は、個人別勤務成績の最下等級を受けた公社労働者にも成果給が支給された点を根拠に挙げた。最高裁は「原審の判断には成果給支給義務の発生有無に関する法理を誤解し、必要な審理を全うせず判決に影響を及ぼした誤りがある」と結論を出した。

出典：<https://www.hankookilbo.com/News/Read/A2024040809330002254?did=NA>

05 ハンギョレ 2024. 04. 02

障害者参加 40%以下に？ 済州パークゴルフ協会、人権委勧告で規定削除



パークゴルフ同好会加入時、障害者参加を制限した規定を改正せよという国家人権委員会（人権委）の勧告を該当ゴルフ協会が受け入れた。

人権委は2日、「済州市パークゴルフ協会長が同好会登録時、会員構成は非障害者60%以上、障害者(肢体障害者)40%以下でなければならないという規定を削除し、

障害認識改善内容を含む人権教育を受講した」と明らかにした。人権委は昨年6月30日、済州市パークゴルフ協会長にこのような内容の障害者参加制限規定改正を、済州市長と済州市体育会長には生活体育分野で障害者差別行為があるか点検および再発防止対策を樹立することを勧告した経緯がある。

人権委は「済州市もやはり体育会会員種目団体の障害者差別行為に対するモニタリングを強化し、済州市体育会と周期的に合同点検を推進すると返信した」と明らかにした。

パークゴルフは都心の公園または遊休敷地から18ホールまでかかった打数で勝負を競うスポーツで、競技方式は一般ゴルフと似ている。陳情人は2022年3月頃、新規同好会を結成し被陳情協会に加入申請を問い合わせた結果、同好会会員構成比率が適正でないという理由などで拒絶されたとし人権委に陳情を出した経緯がある。これに対して済州市パークゴルフ協会は「電動車椅子を利用する選手が相対的な長所を持つスポーツであり、障害者差別ではなく公平性を合わせるための措置だった」と主張した。

人権委障害者差別是正委員会（小委員長ナム・ギュソン常任委員）は「約90分のパークゴルフの試合時間を見ると、電動車椅子利用障害者が公正でない試合結果を得るほど優越な競技力および体力を持っていると断定することは難しい」と判断した。また「大韓パークゴルフ協会および6つの市・道パークゴルフ協会のうち、会員加入時に障害者と非障害者の比率を設定して加入可否を決めるところはない」と付け加えた。

人権委は「今回の勧告受け入れを通じて今後の生活体育分野で障害者に対する差別行為が再発しないことを期待する」と明らかにした。

出典：https://www.hani.co.kr/arti/society/society_general/1134851.html

06 プレシアン 2024. 04. 08

スポーツ財団をめぐる対立、2024年の質より量中心の体育大会をめぐる議論



スポーツ財団設立問題で体育界と対立が高まっている太白地域に今年56大会を誘致したと明らかにしたが、質より量に偏っているという議論が起きている。8日、太白市によると、スポーツメッカの太白市は今年「2024テコンドー全国種別選手権大会」をはじめ、今年全国および道単位56の体育大会を誘致した中

で、今月だけで7大会が太白で開催されると報道資料で明らかにした。

2日から10日まで高原体育館で開かれる今回のテコンドー大会は選手2800人余りと指導者、保護者など700人余りが参加しており、12日開幕する「全国大学ハンドボール統合リーグ大会」は13チーム300人余りの選手が参加する。

また、地域経済に大きく役立つ第19回1、2年生全国大学サッカー連盟戦(7月)、第60回全国秋季大学サッカー連盟戦(8月)が開催されるなど、今年56の各種体育大会が11月まで予定されている。

しかし、体育界ではたった1日か2日だけ開催され、地域経済に大きく役立たない大会が14個に達し、選手団が100人以下だったり、200人以下の小規模大会も10個余りに達するという指摘だ。

特に、体育人たちはスポーツ財団設立をめぐる葛藤で、道内18の市郡選手団が参加しない大会も少なくとも太白山杯全国同好人クラブサッカー大会など7、8大会に達するものと展望している。

さらに、14年間太白で開催してきた太白山杯全国中高バレーボール大会と10年間連続開催した文化体育観光部長官旗全国中高テコンドー大会は、体育界の葛藤で麟蹄と鉄原に開催場所が変更された。

また、大韓体育会長旗、生活体育、全国卓球大会など、昨年まで太白で開催されていた卓球大会も少なくとも3大会が中止となり、追加で他の種目の全国大会も中止の懸念が高まっている。

ある体育加盟団体会長は「スポーツ財団設立葛藤で各種体育大会誘致に支障が続々と生じており、体育人の憂慮が高まっている」として「体育大会誘致で生計を立てている太白市がスポーツ葛藤が解消されなければ体育都市の価値はより一層墜落するだろう」と吐露した。

また別の体育界関係者は「参加選手があまりおらず、1日2日に競技を行う大会は地域経済にあまり役に立たない大会」とし、「量より質が重要だが、数字だけを多く作る体育大会誘致は誰のための体育行政なのか残念だ」と指摘した。

これに対し太白市の関係者は「昨年より多くの体育大会誘致のために絶えず努力している」として「一日や二日実施する体育大会は判断することによって評価が変わることもありうるが、地域経済活性化のために体育大会誘致に最善を尽くす状況」と反論した。

一方、太白市は今年、第1回太白市長杯全国青少年ゴルフ大会と第1回太白市長杯全国パークゴルフ大会の2大会を初めて新設し、太白オートリゾートスキー場で開かれた全国種別選手権大会スノーボード大会、2024太白サンタ〜ランスノートレイル大会などは初めて誘致した。

特に今年2月、高原体育館で初めて開催されたプロボクシングWBFアジアパシフィックタイトルマッチ及び国家対抗戦は、たった1日の試合で選手団も100人にも及ばなかったが、大会誘致に9000万ウォン近い血税を支出したという。

出典：https://www.pressian.com/pages/articles/2024040814443525524?utm_source=naver&utm_medium=search

07 週間スポーツニュース

「野球のない月曜日」1軍エントリーで12人が大量に… 負傷者まで発生

<https://sports.news.naver.com/news?oid=108&aid=0003226974>

KBSN スポーツ「ハンファ・KIA、プロ野球視聴率2位」

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240408059400007?input=1195m>

釜山ハンマウムスポーツセンター、「KCLIA 消費者評価」優秀施設選定

<https://www.fnnews.com/news/202404080913494569>

KBO、プロスポーツ協会発刊「野球場規模・用途別建立ガイドブック」KBO ホームページ収録

<https://isplus.com/article/view/isp202404080101>

女子プロテニスシーズン最終戦、3年間サウジアラビアで開催

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20240405017900007?input=1195m>

慶南教育庁学校運動部指導者「人権・清廉」オーダーメイド型研修

<http://www.gndomin.com/news/articleView.html?idxno=388500#0BNb>

サウジにプロ野球ができる・・・世界のスポーツ「大手」

http://www.yonhapmidas.com/article/240331214744_804181

楽しむスポーツ白虎記、そして素敵な見どころの中で学生たちが

<https://www.jejusori.net/news/articleView.html?idxno=425417>

大田教育庁、学校体育活性化推進

<https://www.ccdn.co.kr/news/articleView.html?idxno=969694>

体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と
福祉実現のために努力しています。

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための

体育市民連帯活動に強固な土台となります。

体育市民連帯会員として力になろうと

される方は下の口座に後援お願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : sports-cm@hanmail.net ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） <http://www.yg.jp.org/sportscm/index.html>